Miércoles 27 de Mayo del 2009

Última modificación 27.05.2009

El Financiero Banco Mundial recomienda prudencia política sobre la reforma tributaria Marcela Ojeda Castilla El gobierno tiene que ser políticamente prudente al tratar de alcanzar una reforma fiscal integral con cambios que la sociedad acepte, identificando medidas que puedan gozar de "mucho apoyo", indicó el Banco Mundial (BM), al advertir que en algunos organismos multilaterales empieza a escasear el capital. "Lo necesario es ver cómo pueden ajustar la política a las necesidades de gasto de desarrollo y a los requerimientos macroeconómicos en medio de las tensiones que tienen que manejar con los partidos políticos", apuntó Axel van Trotsenburg, director del BM para México y Colombia. En rueda de prensa, el funcionario expuso que el debate debe ser entre todos los políticos y grupos de interés sobre cuál es la mejor política fiscal. Recesión mexicana será peor de lo esperado: BAS-ML (Ari Audi) Los recortes en las estimaciones sobre la caída de la economía mexicana para este año continúan. Banc of America Securities-Merrill Lynch (BAS-ML) recortó su proyección de crecimiento a menos 5.6 desde menos 3.5 por ciento anualizado para este 2009, a lo que le seguiría una tenue recuperación de 2.6 por ciento anualizado en 2010. Para Monex, la caída del Producto Interno Bruto (PIB) será de 7.5 por ciento, mientras su anterior proyección era de menos 4.0. El PIB del primer trimestre del año mostró una contracción anualizada de 8.2 y fue de 5.9 por ciento trimestre a trimestre. Los economistas para América Latina de BAS-ML, Felipe Illañes y Édgar Camargo, destacaron que las series actualizadas del periodo julio a septiembre de 2008 muestran cifras negativas trimestre a trimestre, lo que significa que México ya había entrado en recesión en los últimos tres meses del año pasado. En 2010, primeras cifras de los efectos de la crisis Margarita Solis Peña El efecto de la crisis económica mundial en la población mexicana actual podrá conocerse, en términos estadísticos, hasta el año 2010, a manera de información generada por organizaciones privadas, y hasta 2011 en cifras oficiales. Heriberto López Romo, director del Instituto de Investigaciones Sociales, que forma parte de la Asociación Mexicana de Agencias de Investigación de Mercado y Opinión Pública (AMAI), explicó que para tener cifras más actuales y una perspectiva clara del comportamiento de los niveles socioeconómicos por la recesión económica, este organismo buscará que sus afiliados -como ACNielsen e IBOPE/AGB México- le proporcionen información del último semestre de 2008 y lo que va de 2009. Disminuye la restitución de reservas petroleras Esther Arzate La restitución de reservas de petróleo y gas disminuirá 25 por ciento este año respecto al volumen que repuso Pemex Exploración y Producción (PEP) el año pasado, ya que pasará de mil 400 millones de barriles de petróleo crudo equivalente (bpce), que descubrió en 2008, a mil 49 millones de boce que fijó como meta para 2009. El director de PEP, Carlos Morales Gil, aclaró que el año pasado la subsidiaria tenía como meta reponer el 70 por ciento de las reservas, es decir, descubrir 0.7 barriles de petróleo o gas por cada barril extraído (950 millones de bpce), pero superó el objetivo al alcanzar una tasa de restitución de 102 por ciento, es decir, 1.2 barriles por cada barril, equivalente a mil 400 millones de bpce. Desocupadas, 2 millones 366 mil personas Arturo Robles La tasa de desocupación nacional durante abril fue de 5.25 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), nivel superior en 1.64 puntos porcentuales a la de igual mes de 2008 y el segundo más elevado desde la unificación de las estadísticas hace nueve años. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), este nivel de desocupación es equivalente a dos millones 366 mil personas, y en comparación con abril del año pasado, 714 mil 500 individuos se incorporaron a las filas del desempleo. Las cifras muestran que este incremento anual de desocupados en el país es el más elevado desde 2000, y con un comportamiento negativo desde abril del año pasado, aunque fue en el último trimestre de 2008 cuando se endurecieron las contrataciones y se redujeron los niveles de ocupación. Colocados, apenas 3% de los desocupados (Mariana Otero-Briz) Los Programas de Apoyo al Empleo (PAE) del Servicio Nacional de Empleo (SNE) sólo han logrado colocar a 3.3 por ciento del total de trabajadores desocupados, según datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del INEGI. El estudio del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reportó que en abril la tasa de desocupación repuntó a 5.25 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), es decir que dos millones 366 mil trabajadores se encuentran desocupados. A su vez, datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) dan cuenta de que al cierre del cuarto mes del año, el número de trabajadores colocados en alguna actividad productiva a través de los PAE es de 77 mil 920. Insiste el sector privado en ajustar planes anticíclicos (Isabel Becerril) El sector privado señaló que los programas anticíclicos sólo servirán para contener el desempleo, mas no para impulsar el crecimiento del país. Y ante la falta de resultados en algunos de esos planes, pidió que sean ajustados, lo cual debe incluir un esquema de excepción para las compañías que no están al corriente en sus obligaciones fiscales, y así al menos puedan tener acceso al programa de apoyo a firmas en paro técnico. Armando Paredes Arroyo-Loza, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), consideró que la economía empezará a recuperarse hasta 2010, con un crecimiento de 1.5 por ciento. El Reforma Prevén caída de hasta 45% de IED en AL Santiago, Chile (27 mayo 2009).-Para este año, se espera que la Inversión Extranjera Directa (IED) caiga entre 35 y 45 por ciento en América Latina, indicador que en 2008 alcanzó el nivel sin precedente de 123 mil millones de dólares, informó este miércoles la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). La cifra récord de 2008 representa un aumento de 13.4 por ciento en relación al año anterior, según el informe presentado por la secretaria ejecutiva del organismo regional de las Naciones Unidas, Alicia Bárcena. El reporte señala que no existe certeza sobre la duración y profundida de la actual crisis económica global. Falta ayuda en paros técnicos Karla RamírezCiudad de México (27 mayo 2009).- El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) difirió de los resultados obtenidos del Programa de Paros Técnicos promovido por la Secretaría de Economía y está a la espera de una nueva modificación a las reglas para que sea aprovechado por más empresas, incluso por las que padecieron el virus de la influenza A H1N1. Según información de la dependencia, el programa avanza en tiempo y forma. Desde que fue anunciado, el 10 de abril, a la fecha se han apoyado a 200 mil trabajadores, casi 50 por ciento de la meta. "Hay empresas que se han declarado ante la Secretaría del Trabajo en paros técnicos, de ahí viene todo un proceso, en el momento en que ellas requieran el recurso deben establecer líneas en cuanto a la suspensión de labores para recibir los apoyos. Arriesga jubilación el retirar de Afore Ernesto SarabiaCiudad de México (27 mayo 2009).- Sacar recursos de la Afore por desempleo puede eliminar la opción de elegir régimen de iubilación para quienes cumplen con los requisitos para retirarse con la Ley anterior, opción que en las circunstancias actuales les ofrecería un mejor retiro, alertaron especialistas. "La Ley del Seguro Social no contiene ningún precepto que establezca los efectos de retirar un importe por desempleo de la cuenta individual en cuanto al derecho a elegir entre el régimen de pensiones de la Ley de 1973 y 1997, para aquellos que hayan cotizado en ambos regímenes", aseguró María del Rosario Lombera, socio de la firma Baker & McKenzie. Una vez que los legisladores aprobaron aumentar el retiro por desempleo, las autoridades deben precisar si al hacer uso de este mecanismo se elige régimen para pensionarse, coincidieron expertos. Cotiza dólar menudeo a 13.26 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (27 mayo 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en operaciones interbancarias comienza con descensos ante el renovado optimismo por la economía estadounidense y luego que en la víspera registró una jornada volátil. La divisa estadounidense se compra en 12.81 pesos y se vende en 13.26 pesos, 4 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.65 pesos y se vende en 13.25 pesos. Mientras en el aeropuerto, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 12.99 pesos a la compra y 13.30 pesos a la venta. Supera crudo los dls. 63 Londres, Inglaterra (27 mayo 2009).- Los precios del crudo para entrega a término subían este miércoles a su mayor nivel en 6 meses, ya que el aumento de la confianza del consumidor en Estados Unidos fomentó el optimismo de que el mayor consumidor de energía del mundo está saliendo de una recesión grave. Los inversionistas siguen con atención la reunión que iniciará el jueves en Viena la OPEP y creen que el cartel seguramente no reducirá su producción. El crudo de referencia para entrega en julio subía 67 centavos a 63.12 dólares por barril en la bolsa de materias primas de Nueva York. El contrato llegó a los 63.45 dólares el barril, su mayor nivel desde mediados de noviembre. El martes, el contrato subió 78 dólares y cerró en 62.45 dólares. En el mercado ICE de Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte subía 79 centavos a 62.03 dólares por barril. El crudo superó este mes los 60 dólares por barril desde los menos de 35 dólares registrados en marzo al anticipar los inversionistas una eventual recuperación de la economía estadounidense tras la recesión El Universal

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71168.htmlEl nivel de desempleo se agudiza Ixel González La tasa de desempleo se ubicó en 5.25% de la Población Económicamente Activa (PEA) en abril de este año, de acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEG). Este porcentaje es mayor al de 3.61% de abril de 2008. Así, en abril cerca de 2.4 millones de mexicanos no tuvieron empleo en el país, aunque buscaron activamente emplearse, debido a la recesión de la actividad económica. Este nivel de desempleo es, junto con el de febrero (5.30%), el mayor desde los niveles de desocupación vistos en torno a la crisis de 1995. "La caída en la demanda de bienes por parte de Estados Unidos ha provocado la desestabilización del sector productivo en México, reflejado en un menor nivel de empleo", explicó Gustavo Hernández, analista de FGI, Global Investment.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71174.htmlBM: crecerá el empleo informal por la crisis José Manuel Arteaga La crisis económica creará mucho más desempleo en México y un " efecto negativo " sobre la pobreza, afirmó el Banco Mundial. Axel Van Trotsenburg, director del organismo internacional para México y Colombia, afirmó que el mayor problema estará en los jóvenes. &ldquo:Lo que nosotros hemos observado es que en México se va a crear mucho más empleo informal y ahí, uno tiene que ver cuáles son los sistemas que pueden ayudar a esa gente" expresó el funcionario internacional. En conferencia de prensa para informar de la evaluación fiscal 2009, el directivo del organismo dijo que, en México, cada año se tiene que crear alrededor de 900 mil puestos de trabajo para los jóvenes que ingresan al mercado laboral. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71178.htmlLos estados reciben 11 mil 338 mdp José Manuel Arteaga Los estados recibieron de la federación 11 mil 338 millones de pesos (mdp) para enfrentar el boquete fiscal por la caída de participaciones, dijo el coordinador de la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales (CPFF), Carlos Jiménez Bolaños. EL UNIVERSAL adelantó la semana pasada que la caída en participaciones pagadas a los gobiernos locales, hasta el mes de abril, sumó 24 mil 926 mdp. Ante ello, el gobierno federal activó el Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF) para apoyar a los gobiernos locales. El estado de México es la entidad más beneficiada con el resarcimiento de recursos, una vez que se le entregaron mil 674 millones de pesos. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71169.htmlPemex prevé avanzar este año en la restitución de reservas Noé Cruz Serrano El director de Pemex Exploración y Producción (PEP), Carlos Morales Gil, informó que este año se incorporarán mil 49 millones de barriles de petróleo crudo equivalente de las llamadas reservas posibles, que aunque será menor que lo obtenido en 2008, es un buen nivel, considerando que el año pasado fue un año atípico en la incorporación de crudo a las reservas. En reunión con medios de comunicación indicó que la petrolera espera obtener a través de nuevos hallazgos y reclasificaciones aproximadamente mil 49 millones de barriles de petróleo crudo equivalente de las llamadas reservas posibles, que son aquellos volúmenes de hidrocarburos cuya información geológica y de ingeniería sugiere que es menos segura su recuperación comercial que las reservas de donde se obtiene la producción diaria, conocidas como probadas. Este volumen de hidrocarburos es menor en 354 millones de barriles respecto a las reservas incorporadas el año pasado, considerado atípico por la mayor cantidad de recursos petroleros que se obtuvieron. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71184.htmlMéxico, tercero de América Latina en competitividad Dalia de Paz Aun en época de recesión y emergencia sanitaria, México apareció como el tercer país latinoamericano más competitivo según la clasificación del Institute of Management Development (IMD) de Suiza, que lo ubica en el sitio 46 mundial. El primer lugar de la región se lo llevó Chile, que ocupó el lugar 25, seguido por Brasil en el 40. Más abajo en la lista aparecen Argentina en el 55 y Venezuela en el 57, al final del ranking. El documento presentado por IMD evalúa 57 economías y considera 350 criterios de análisis. Dos tercios de los criterios incluidos por el IMD se basan en los indicadores económicos de cada país; el tercio restante, en el resultado de un amplio sondeo conducido entre empresarios y académicos para conocer la percepción que tienen sobre cada país. En 2009, sólo Estados Unidos, Hong Kong y Singapur poseen economías más competitivas que Suiza, que se confirma en el cuarto sitio que había

obtenido en 2008, según revela la más reciente edición del Reporte de Competitividad Mundial.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71198.htmlDato económico de EU impulsa al petróleo Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo registró su nivel más alto en lo que va del año, al mostrar una cotización cercana a los 63 dólares por barril, debido al ánimo que existió entre los inversionistas tras el dato positivo de la Confianza al Consumidor estadounidense, la cual en mayo alcanzó una cifra de 54.9 puntos, luego de que en abril presentó un dato de 39.2 unidades. En ese sentido, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) mostraron un precio de 62.50 dólares por barril, lo que comparado con las cotizaciones de la sesión anterior (61.22 dólares) representó un incremento de 1.28 dólares, equivalente a una ganancia de 2.09%, mientras el crudo Brent de Londres llegó a un valor de 61.24 dólares por barril, lo que resultó en un avance de 1.03 dólares, es decir, un incremento de 1.71%. Por su parte, la mezcla mexicana reportó un precio de 58.45 dólares por barril, que frente al nivel registrado el viernes pasado (57.27 dólares) representó un aumento de 1.18 dólares, lo cual resultó en un avance de 2.06%. El Economista http://eleconomista.com.mx/notasonline/finanzas/2009/05/26/aumenta-precio-mezcla-mexicanaAumenta el precio de la mezcla mexicanaEl crudo mexicano de exportación ganó 1.18 dólares durante la jornada de este martes en comparación con el cierre del viernes pasado, para venderse en 58.45 dólares por tonel, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). La paraestatal emitió hasta hoy el precio del crudo nacional, luego de que el lunes no lo hiciera por considerarse día feriado en Estados Unidos por el Memorial Day. En tanto, Bursamétrica reportó resultados mixtos en los crudos internacionales de referencia debido, por un lado, a los buenos datos económicos en Estados Unidos que propiciaron un alza en el precio del petróleo, y por otra parte, al horario de cierre en el mercado europeo, donde todavía no se refleia la influencia positiva del estadounidense. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/26/expectativas-economicas-apuntalan-wallstreetExpectativas económicas apuntalan a Wall StreetNueva York.- Las acciones estadounidenses subieron el martes por cifras que mostraron el mayor avance mensual de la confianza del consumidor en seis años, lo que alimentó las expectativas de una recuperación de la economía. Además, una correduría mejoró su recomendación para Apple Inc, impulsando a los títulos de tecnología. Según cifras preliminares de cierre, el promedio industrial Dow Jones subió 196.17 puntos, o 2.37%, a 8,473.49 unidades. El índice Standard & Poor's 500 avanzó 23.31 puntos, o 2.63%, a 910.31 unidades. El índice tecnológico Nasdaq Composite ganó 58.42 puntos, o 3.45%, a 1,750.43 unidades. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/26/bmv-alza-ipc-su-mejor-nivel-casi-ocho-mesesBMV a la alza; IPC, en su mejor nivel de casi ocho mesesLa Bolsa Mexicana de Valores cerró a la alza el martes, así el IPC finalizó en su mejor nivel de casi ocho meses, impulsada por el sector telecomunicaciones y un índice de confianza del consumidor en Estados Unidos mejor al esperado. El principal índice bursátil mexicano, el IPC, ganó 1.82% y se ubicó en 24,640.08 puntos, su mejor nivel desde el 1 de octubre cuando cerró en las 25,117.32 unidades. El instituto Conference Board informó que el índice de confianza de los consumidores estadounidenses subió a 54.9 en mayo desde un revisado de 40.8 en abril, su mayor alza mensual desde abril del 2003. Estados Unidos es el destino de más de 80% de las exportaciones mexicanas. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/27/dolar-mantendra-suhegemonia-chinaEl dólar mantendrá su hegemonía: ChinaPekín.- La crisis financiera global ha golpeado al dólar y llevará a los países a diversificar sus reservas, pero la moneda estadounidense mantendrá su hegemonía a nivel mundial, dijo un importante funcionario chino en declaraciones publicadas el miércoles. Guan Tao, de la Administración Estatal de Divisas -ente a cargo de invertir los U\$1.85 billones en reservas internacionales de China- comparó el riesgo de inflación en Estados Unidos y de una depreciación del dólar con unas "represas bloqueadas" que amenazan la estabilidad del sistema monetario global en el mediano plazo. "La frase Mi dólar, tu problema captura vívidamente la capacidad de Estados Unidos para explotar el actual sistema monetario internacional para endosar esta crisis", afirmó. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/27/petroleo-su-mejor-nivel-seis-mesesPetróleo, en su mejor nivel en seis mesesLondres.- El precio del petróleo alcanzó su mejor nivel en seis meses, por encima de los 63 dólares por barril, luego de que Arabia Saudita dijo que la economía global se ha fortalecido lo suficiente como para afrontar un precio entre U\$75 y U\$80. En declaraciones de cara a la reunión del jueves en Viena de los miembros de la Organización Países Exportadores de Petróleo (OPEP), el ministro saudita del Petróleo, Ali al-Naimi, dijo que los precios del petróleo continuarán subiendo, recuperándose desde mínimos cercanos a U\$32. El ministro dijo que la OPEP no necesita cambiar su política de producción el jueves, mediante la cual ya recortó 4.2 millones de barriles diarios en un intento por sustentar los precios, golpeados por la recesión. http://eleconomista.com.mx/notasonline/finanzas/2009/05/26/corresponde-mexico-debatir-sobre-politica-fiscal-bmCorresponde a México debatir sobre política fiscal: BMEI Banco Mundial (BM) se reservó hacer alguna recomendación a México sobre la posibilidad de una nueva reforma fiscal, ya que esto debe depender de un debate interno y los consensos que alcancen los partidos políticos y grupos de interés. El director del BM para México y Colombia, Axel van Trotsenburg, señaló que corresponde a los propios países identificar las medidas de política fiscal a instrumentar y que puedan gozar de la aceptación de la mayoría de la sociedad. Aunque anteriormente el organismo financiero pudo haber hecho algunas recomendaciones y "en el pasado el banco decía: hay que hacer A o B", ahora tienen más sensibilidad al respecto y sólo comparte las experiencias internacionales que ha estudiado, afirmó. En rueda de prensa, destacó que México tiene reputación y reconocimiento internacional sobre el manejo prudente de su política fiscal, además de que en el pasado pudo lograr buenos acuerdos para sacar adelante una reforma fiscal. http://eleconomista.com.mx/notasonline/negocios/2009/05/26/programas-anticiclicos-ayudan-solo-parcialmente-cceProgramas anticíclicos ayudan sólo parcialmente: CCEEI presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Armando Paredes Arroyo, advirtió que la caída en los ingresos públicos provoca que el gobierno tenga un reducido margen de maniobra, por lo que dependerá más de la recuperación de la economía estadounidense. En ese sentido, señaló que los programas anticíclicos son insuficientes, al servir sólo para contener el desempleo. "Los programas ayudan parcialmente, pero no serán suficientes para sostener el crecimiento del país. Son para evitar una mayor caída del empleo, pero difícilmente podrán apuntalar la caída del PIB ante una crisis global", argumentó. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/27/cepal-estimacontraccion-hasta-45-iedCepal estima contracción de hasta 45% en IED en ALSantiago.- Los flujos inversión extranjera

directa (IED) en América Latina y el Caribe caerían entre un 35 y 45% en el 2009, desde la cifra récord de U\$128,301 millones que se alcanzaron el año pasado, dijo un informe de la CEPAL. De acuerdo a la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), la incertidumbre respecto a la duración y la profundidad de la crisis hace difícil prever los montos de IED. "Varias de las operaciones que impulsaron el récord de 2008 se acordaron antes del inicio de la crisis. Las condiciones económicas que llevaron a este resultado han cambiado, por lo que se espera que los flujos de IED hacia la región se reduzcan durante 2009", dijo un documento de la CEPAL. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2009/05/27/index.php?section=economia&article=027n1ecoCifra histórica de 2 millones 400 mil desocupados en MéxicoJuan Antonio ZúñigaLa desocupación afectó a 5.25 por ciento de la población económicamente activa en abril de este año, la segunda mayor tasa observada desde la primera elaboración de este indicador a nivel nacional, en abril de 2000, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esa proporción indica que durante el mes en que se decretó la emergencia sanitaria por el brote de influenza A/H1N1, unas 84 mil 500 personas más se incorporaron a las filas de la desocupación, con lo cual el universo de personas en busca de un trabajo, formal o informal, alcanzó una dimensión sin precedente en México de casi 2.4 millones de individuos, desde 1.6 millones de habitantes de 14 años o más que realizaban inútilmente la búsqueda de una ocupación en el cuarto trimestre de 2006. http://www.jornada.unam.mx/2009/05/27/index.php?section=economia&article=027n2ecoEs "una tragedia" para México que los jóvenes no encuentren trabajo: BMRoberto González AmadorLa falta de opciones de empleo para los 900 mil jóvenes que se incorporan cada año al mercado de trabajo en el país es "una tragedia", aseguró este martes Axel van Trotsenburg, representante en México del Banco Mundial, "En México se va a crear mucho más desempleo, sobre todo en el sector informal y se debe hacer algo para ayudar a esa gente", consideró. Afirmó que la crisis económica, que está afectando a México con una magnitud mayor a la de otras naciones en desarrollo, va a tener un "efecto negativo" sobre los niveles de pobreza, una condición en la que viven 45 de cada 100 mexicanos. En el país, una gran parte de la población se desempeña en actividades de la economía informal y, de acuerdo con Axel van Trotsenburg, el Banco Mundial ha observado que en México la crisis va a provocar "mucho más desempleo informal", y se debe ver cuáles son los sistemas que pueden ayudar a esa gente que está en la informalidad.